

Subasta de las obras de construcción del pantano de Bembezar

Han sido adjudicadas en más de ciento veintin millones de pesetas

CORDOBA. — Ha sido firmada la adjudicación de las obras del pantano de Bembezar, según ha comunicado el ministro de Obras Públicas, conde de Vallellano, al gobernador civil de Córdoba. Con ello se da un nuevo y definitivo impulso a esta importante obra hidráulica que se realiza por el ministerio de Obras Públicas a través de la Confederación Hidrográfica del Guadalquivir.

Con la construcción de este pantano se ordenará la regulación y aprovechamiento de una gran superficie de cuenca del río Bembezar, en los límites de las pro-

vincias de Córdoba y Sevilla, una de las más importantes que quedan sin regularizar en la margen derecha del Guadalquivir.

El pantano de Bembezar regará una zona de 22.750 hectáreas de tierra, de las cuales 7.000 corresponden a los términos de Posadas y Hornachuelos, en la provincia de Córdoba, y el resto, a Palma del Río, Peñaflo y Lora del Río, en la provincia de Sevilla. Embalsará el Bembezar 312 millones de metros cúbicos de agua y, además del aprovechamiento agrícola a que nos hemos referido, se conseguirá una producción hidroeléctrica de 27,5 millones de kilovatios-hora anuales en el salto de pie de presa y diez millones de kilovatios-hora anuales en el salto de Palma del Río, derivado del canal principal. El presupuesto total de las obras asciende a 121.733.267,29 pesetas, y el de subasta a 121.210.590,06.

En la actualidad se encuentran terminados el acceso a la presa, a través de la carretera de Posadas a Villaviciosa, hasta el kilómetro 9.600. De ésta parte una carretera principal hasta el pueblo de Hornachuelos y del kilómetro 5 de esta carretera deriva el camino de servicio construido por la Confederación, con una longitud de 8,600 kilómetros. También están construidas las viviendas de tipo administrativo y las obras de abastecimiento de aguas del poblado obrero que habrá de levantarse. —(Cifra.)

Brillantísimo recibimiento en su Patria a S. E. el Presidente de Portugal

“Vuelvo confiado—dijo el general Craveiro a su pueblo—en la eficiencia de los tratados existentes entre los dos países”

LISBOA. — A las dieciocho diecisiete de la tarde de ayer aterrizó en el aeropuerto de Portela de Sacavem el tetramotor militar en que hizo el viaje desde Madrid el Presidente de la República portuguesa, general Craveiro Lopes, así como las personalidades de su séquito, entre las que se encuentran los ministros de Negocios Extranjeros y Defensa del Gobierno portugués. Asimismo han realizado el viaje a Lisboa en el mismo avión el embajador de España, don Nicolás Franco, y los agregados militar y aeronáutico a la Embajada española. El tetramotor llegó escoltado por 50 aviones portugueses, de los cuales 25 eran modernos aparatos de reacción. El aeropuerto ofrecía un brillantísimo aspecto, todo él engalanado con banderas y flores.

El jefe del Estado portugués, después de descender del avión, pasó revista a la compañía de la Guardia Nacional Republicana que, con bandera y música, le rindió honores. Millares de personas se apiñaban en las inmediaciones del aeropuerto, en cuyo interior esperaba la Misión Diplomática española.

Muchachas de las Mocidades Femeninas arrojaban pétalos de rosas al paso del jefe del Estado portugués, a quien se acercó en primer lugar el presidente del Consejo, doctor Oliveira Salazar, acompañado del Gobierno en pleno y presidentes de la Asamblea Nacional y de la Cámara Corporativa.

La inmensa multitud congregada en los alrededores del aeropuerto tributó incesantemente al general Craveiro Lopes un caluroso recibimiento sucediéndose constantemente los vitores y aplausos. La Guardia Nacional Republicana a caballo, en uniforme de gala, escoltó al Presidente y a su cortejo desde el aeropuerto hasta el Palacio de Belem.

A la llegada del Presidente de la República general Craveiro Lopes, al Palacio de Belem después de ser entusiastamente aclamado a lo largo de todo el recorrido, fué recibido por el presidente del Consejo, doctor Oliveira Salazar; ministro de Negocios Extranjeros, profesor Paulo Cunha; ministro de Defensa Nacional, coronel Santos Costa, y embajador de España en Lisboa don Nicolás Franco, quien acompañó también al jefe del Estado portugués hasta la Sala del Consejo de Estado, donde se despidió del general Craveiro Lopes después de una breve y cordialísima entrevista.

Cada vez más sólidos los lazos de unión

El Presidente se asomó seguidamente a la balcanada del palacio reclamado insistentemente por el público. Varios millares de personas aclamaron al jefe del Estado, ante el que desfilaron a continuación durante quince minutos, dando vitores a Portugal y a su Presidente.

En su mensaje pronunciado ante los micrófonos de la Emisora Nacional, el Presidente de la República, general Craveiro Lopes dijo lo siguiente:

«Al regresar de mi visita a la nación amiga que es España, os traigo la certeza de que son cada vez más sólidos los lazos de fa-

milia que nos unen a las dos naciones. Yo sé que a todos los portugueses sería grato conocer que su Jefe de Estado fué recibido con extremos de amistad y demostraciones de mucho cariño y aprecio por Portugal. No hay palabras que sirvan para expresar cuánto afectaron a mi sensibilidad las pruebas de simpatía dispensadas por el Generalísimo Franco y su constante cuidado en manifestar sentimientos muy sinceros de amistad por los portugueses y por sus jefes.

Vuelvo confiado en la eficiencia de los tratados existentes y en que la firmeza con que los se-

guimos contribuyó a que se mantenga la tranquilidad y la paz en esta zona del mundo. Más confiado estoy aún después de la acogida que la población de esta ciudad de Lisboa acaba de tribuarme. Quiero creer, como afirmación de la simpatía que la reúne en torno al Presidente de la República, y con seguridad como prueba de fe en los destinos de la patria, sentimientos en que aparece bien viva la expresión de la unidad nacional. Terminó estas breves palabras saludando a los portugueses con el gran afecto que les dedico. ¡Viva Portugal! —EFE.

La marquesa de Villaverde, presidió esta mañana la “Tómbola de la Vivienda”, en Madrid

Ha sido instalada por el Prelado madrileño para recaudar fondos destinados a la construcción de casas para obreros

MADRID, 21. — La marquesa de Villaverde, doña Carmen Franco Polo, de Martínez Bordiú, ha presidido esta mañana la «Tómbola de la Vivienda» instalada en el Paseo de Recoletos, por el Obispo de Madrid-Alcalá y Patriarca de las Indias Occidentales, doctor Eijo Garay, con el fin de recaudar fondos con destino a la construcción de viviendas para trabajadores de esta capital.

Muchos madrileños se acercaron a la tómbola, para adquirir los boletos de manos de la marquesa de Villaverde, quien pronunció unas palabras por los micrófonos de Radio Nacional de España, para mostrar su satisfacción por el modo tan generoso con que había respondido el pueblo de Madrid, a esta benéfica obra.

Larecaudación está siendo muy lucida. —(Cifra.)

Notas económicas

Los técnicos en materias agrícolas señalan que la cosecha cerealista se encuentra en el momento más crítico y no se lanzan aún al pronóstico, diciendo que de la forma en que llueva estos días hasta los primeros de junio depende que se consiga todavía una gran cosecha. Hay mucha desigualdad de unas zonas a otras. Andalucía tiene una gran cosecha, sobre todo de trigo. Extremadura va bien. La Mancha, regular en conjunto, porque hay grandes desigualdades. En Castilla, las tierras buenas van muy bien. Los sembrados de los páramos no ofrecen tan buena impresión. Por Aragón hay zonas sin cosecha.

—Hace tiempo que se viene haciendo ensayos para conseguir con carbones no específicamente coquizables mezclas que dieran un buen cok. En una planta piloto de Asturias, mezclando hullas de cinco procedencias—Figuredo, Riosa, Camocha, Hullera Española y Fábrica de Mieres—se han conseguido hornadas de un magnífico cok, de una dureza muy superior a la media que se conseguía en los mejores coks de España hasta ahora. Esta puede ser una solución para aumentar nuestra producción siderúrgica, escasa siempre en coques.

—Cuanto a los precios de ganado, la campaña del cordero es poco satisfactoria, porque aparte de ser de pocos kilos están bajando los precios por el Sur, con el pretexto de que han bajado las pieles también. En cambio, el porcino parece que reacciona ante la vuelta a mejor que ha dado la

cosecha. Para los restantes ganados los precios se encuentran sostenidos, o tal vez un poco más altos. Todavía no son claras y definitivas las tendencias, ni el labrador compra decidido. Pero las ventas apuradas se cortaron del todo.

Más de 2.000.000.000 de kilovatios-hora, se obtendrán con los aprovechamientos hidroeléctricos que se construyen en Galicia una vez terminados

19 son los saltos y el total de agua que embalsarán supera los 700 millones de metros cúbicos

LA CORUÑA, 21. — Más de dos mil millones de kilovatios-hora, se podrán obtener cuando estén terminados los distintos aprovechamientos hidroeléctricos que actualmente se encuentran en construcción o proyectados en la región de Galicia.

En ellos el total de agua que podrá embalsarse supera a los setecientos millones de metro

cúbicos, lo que representa más de la quinta parte de la producción que hoy se consume en toda España.

Diecinueve son los saltos de agua que han sido proyectados; de los cuales existen ya varios en construcción muy avanzada y dos de ellos han empezado ya a funcionar particularmente. —(Cifra.)

El primer ministro de Siria propone una reunión para adoptar medidas contra Inglaterra, la “archienemiga del mundo árabe”

DAMASCO, 21. — El primer ministro de Siria, ha propuesto que se celebre una reunión de los ministros de todos los países árabes, con el fin de acordar las medidas a adoptar contra Inglaterra, la «archienemiga del mundo árabe», según la calificó, añadiendo que, Churchill ha cometido una locura al formular sus recientes manifestaciones.

El primer ministro sirio, finalizó sus declaraciones diciendo que los países de la Liga Árabe, deberían formar un frente unido en su lucha contra la tiranía de Inglaterra. —EFE.

El tiempo en España

Parte Meteorológico Nacional

Ayer ha llovido con poca intensidad en Galicia y Cantabria occidental. En el resto se mantuvo el buen tiempo.

Tiempo probable. — Empeorará el estado del tiempo en el Duero y Cantábrico y en algunos puntos del Centro y cabecera del Ebro. En el resto se mantendrán las mismas características, con aumento de la nubosidad.

“Le Monde” dice que la visita a España del general Craveiro se debe principalmente a motivos militares

PARIS. — «Le Monde» dedicó su editorial de primera plana a comentar, bajo el titular «Unidad militar de la península Ibérica», la visita del Presidente Craveiro Lopes a Madrid.

«Esta visita—dice el artículo—ha sido para España la ocasión de demostrar su gratitud al país que siempre permaneció fiel al nuevo régimen español. Sin embargo, la clamorosa recepción dada por el pueblo de Madrid al general Craveiro Lopes no debe ocultar el hecho de que su visita se debe principalmente a motivos militares. La unidad de la península Ibérica está ahora basada en los intereses complementarios de sus componentes y ésa es la causa de que la política portuguesa haya tratado de incluir a España en la N. A. T. O. La probabilidad de un importante acuerdo militar entre Estados Unidos y España parece aumentar la solidez de esa política. Lisboa siempre deseó este acuerdo, que reforzará a su compañero hispano.

Gran Bretaña—prosigue—también presta atención a la visita del Presidente de Portugal. Los ingleses hicieron todo lo posible para impedir un acuerdo entre Madrid y Washington. Sin embargo, las intervenciones de Londres han producido el resultado de una paralización casi total de las relaciones económicas y diplomáticas angloespañolas en el mismo momento en que los Estados Unidos parecen a punto de alcanzar el acuerdo con el Go-

bierno del general Franco. El Almirantazgo británico prevé que el «Mando ibérico de N. A. T. O.», teóricamente decidido en septiembre de 1952, quedará prácticamente instalado a fines de este año. Dado que España debería ser el principal apoyo logístico en esa zona, resultaría difícil nombrar un jefe sin la aquiescencia de Madrid, y los marinos británicos desean que ese jefe sea uno de ellos. Es posible que Gran Bretaña piense que la ayuda de Portugal no sea inútil para el logro de ese objetivo».

La radio y la televisión han de ser instrumentos de apostolado moderno

CIUDAD DEL VATICANO. — La Asamblea general de la Asociación Católica Internacional de la Radio y Televisión U. N. D. A. reunida en Colonia, con la participación de un representante de la Santa Sede y de 21 naciones ha enviado al Padre Santo un telegrama de devoto y filial homenaje, en el que manifiesta que la Asamblea considera su propio y urgente deber proteger a millones de oyentes de influencia nefasta, tratando de reforzar la colaboración internacional de los católicos para que la radio y la televisión sean poderosos medios de moderno apostolado y de civilización. El Papa por medio de un telegrama del prosecretario de Estado, monseñor Montini, ha contestado enviando de todo corazón su paternal bendición a la Asamblea general y al Congreso de la U. N. D. A., como prenda de fecunda labor al servicio de la actividad internacional de los católicos en el sector de la radio y la televisión.

Los franciscanos vuelven a Suecia

Al cabo de cuatrocientos años de ausencia, los franciscanos han vuelto en los pasados días a Suecia. En efecto ha llegado a Estocolmo el padre Julio Machero, quien atenderá espiritualmente a los emigrados italianos. Hasta hace un año la ley prohibía la erección de conventos en Suecia. El retorno de los padres franciscanos ha sido acogido con alegría por los católicos, que siguen con amorosa atención todo esfuerzo de la Iglesia para la reconquista de sus antiguas posiciones.

Proceso de beatificación de la fundadora de las «Monjas azules»

La Sagrada Congregación de Ritos ha dado el primer paso para la beatificación de la hermana Mary Potter, fundadora de la orden religiosa de la Pequeña Compañía de María, en Nottingham (Inglaterra), conocida con el nombre de «Monjas azules».

La hermana Potter nació el año 1877 y murió en 1913. Su vida constituye un ejemplo tal de virtud que se propuso su beatificación al Vaticano, propuesta que ha sido objeto de detenido estudio por la indicada Sagrada Congregación de Ritos. —EFE.

35.000 obreros de la industria del automóvil parados en Detroit

Se espera que ocurra lo mismo con otros 85.000 de las fábricas «Ford»

NUEVA YORK, 21. — Se calcula en treinta y cinco mil el número de obreros de la industria automovilística que se encuentran en paro en Detroit y se espera que dicho número aumente en otros ochenta y cinco mil, con los obreros de las fábricas «Ford». —EFE.

Más de una hora estuvieron reunidos esta mañana Foster Dulles y el Pandit Nehru

NUEVA DELHI, 21. — Foster Dulles y el Pandit Nehru, han celebrado esta mañana una reunión que duró más de una hora.

Al final de la entrevista, el secretario de Estado norteamericano, Dulles, se mostró complacido, mientras que el primer ministro indio, un poco pálido, manifestó simplemente, que habían tratado muchas cosas, entre ellas sobre la guerra de Corea. —EFE.

Dos graves accidentes de tráfico en África occidental francesa

DAKAR. — Veinte personas han resultado muertas en dos accidentes de tráfico en el África occidental francesa.

En Kanlalabe resultaron muertas 12 personas y heridas 17 al volcar un camión cuyo conductor iba borracho.

Cerca de Mamou, ocho personas murieron y 23 resultaron heridas al resbalar un autobús en una carretera resbaladiza y caer al río Kaba.



LAS NAVAS DEL MARQUES

El Día de San Isidro Labrador

Una obra de Caridad.—Hay en la parte norte de la ciudad una ermita muy pequeña, en la cual existe una imagen, no muy bella, pero altamente simpática, que representa a Nuestro Señor Jesucristo Resucitado. A su alrededor se celebra en el Domingo de Resurrección una romería gratísima a la que concurren miles de personas. Allí se baila la jota y allí se comen muchas tortillas y hornazos y se bebe buen vino en botas grandes. Pues bien, la ermita se encuentra en deplorable estado, el presidente de la misma quiere sustituirla con un amplio templo. La idea se ha acogido con entusiasmo. Los donativos pueden entregarse al presidente don Benigno Mateos.

—Hay mucho sarampión en la provincia. Se le va a combatir enérgicamente.

—Lectores: Si queréis postre excelente ir a «La Flor de Castilla» y por una peseta os darán 12 polvorones; si queréis vestir bien ir a la sastrería Mercado Grande 2, donde don Francisco Merino, os hará un traje por el precio de 40 pesetas.

—Temperatura máxima 17 grados; mínima 3 sobre cero.

Se celebró como en años anteriores con la mayor brillantez posible con misa solemne y sermón a cargo éste del señor capellán de la Ciudad Ducal, don Manuel Gómez que hizo maravillosamente un desarrollo profundo de las virtudes del Patrón de los labradores, siendo dialogada la santa misa por camaradas de la Sección Femenina local.

En el ofertorio fué leída la oración al Santo, al mismo tiempo que flechas de la Sección Femenina ofrecían a San Isidro frutos de la tierra, ataviados con el clásico traje serrano.

A continuación maravillosa procesión con el Santo que recorrió las principales calles de la villa, con profunda fe religiosa, durante la cual la Banda del Frente de Juventudes que dirige el camarada Julián Fernández Pablo interpretó bonitas composiciones de música sacra.

Después en el salón de actos del Ayuntamiento, bendición del pan y queso, siendo obsequiados todos los invitados y asistentes con jamón, chorizo y vinillo de la tierra que degustaron con gran fruición. Finalizaron los actos de la mañana con un concierto en la plaza pública, durante el cual actuaron con bailes y canciones los

coros de la Sección Femenina dirigidos por la simpática camarada instructora Lourdes López.

A las cuatro de la tarde hubo partido de fútbol entre una selección del Frente de Juventudes y otra local con el triunfo de los primeros por cuatro a uno, a los que se donó un precioso trofeo consistente en una copa de plata que pasó al Hogar Rural.

A continuación concurso de partidores de troncos (aizkolaris naveros) ventilándose dos premios en metálico, que fueron el primero para Luis Arcones Barbeo de cincuenta pesetas y el segundo de veinticinco para Miguel Sanz San Segundo.

A continuación concurso reñidísimo de calva por equipos de a tres, quedando vencedor el capitaneado por el camarada Santos Martín (Chagiris).

Luis García Guerras.

Avicultores Harinas de pescado, carne, hueso, linaza, alfalfa, conchilla, leche en polvo, aceite hígado bacalao, vitamínico, panizo. Hijos Abel González. Valladolid.

Máquinas

tejer rebecas. Facilidades pago C. O. C. A. Espoz y Mina, 13. Madrid. «Necesito representantes conociendo estas máquinas».

Viajante precisa fábrica velas cera, para Castilla y Norte con conocimientos clientela y conducción auto. Dirigirse: CERERIA VALLISOLETANA. Paseo España, E VALLADOLID.

Fontiveros

Congreso Eucarístico Comarcal Tocando a Vísperas

Por el P. BERNARDO DEL STMO. STO., C. D.

II

Sin pretenderlo, aunque sí viéndolo con tantísimo gusto, al escoger nuestro querido señor Prelado, excelentísimo señor doctor don Santos Moro Briz, a Fontiveros para teatro de estas maravillosas escenas eucarísticas de las que serán fervientes protagonistas tantos miles de almas de los veintisiete pueblos morañegos de la provincia y fuera de ella, y darles por celeste Patrón eucarístico al celeberrimo San Juan de la Cruz hijo de su tierra, lo ha convertido sin pensarlo, digo, en algo que sale de las propias fronteras comarcales y hoy próximo a celebrarse es ya de un volumen verdaderamente nacional.

Con mir a da escrutadora el apóstol de la Eucaristía, como lo viene demostrando en las once Asambleas Eucarísticas que años atrás año se vienen celebrando en diversos puntos de su amada diócesis, al decretar esta XII en la inmortal Villa de Fontiveros, el doctor Moro Briz tan devoto del Santo, admirador, propagador y sobre todo, practicante de su celestial doctrina, teniendo en cuenta los posibles olvidos de tantos buenos propósitos y frutos ubérrimos como se esperan cosechar del Congreso, para salvaguardarlos y defenderlos, escoge por Patrón divino del mismo, al Santo morañego, endiosado, serafín del Carmelo Reformado Juan de la Cruz, en la seguridad plenísima de que quien tuteló desde el si-

glo XVI los intereses espirituales y aun materiales de su pueblo y comarca, hoy como nunca desde el excelso trono de gloria en que se encuentra en medio del conclave de los Santos y de la legión de los serafines como si fuera uno de ellos, impetrará y alcanzará del Altísimo que esos copiosísimos y óptimos frutos de santificación que nuestro celosísimo y vigilante Pastor se promete del Congreso, sean de una tangente realidad, perdurables y sobre todo, palpantes de sentido.

Son los mismos idénticos deseos de sus fidelísimas ovejas del bendito redil morañego quienes anhelosas, divinamente impacientes ya por recoger y meter en los trojes de sus almas tan celestial y codiciada cosecha infinitamente más rica y hermosa que la que les ofrece cada año la luenta sábana de oro rubio de la mies de nuestros fértiles campos, los hijos de mi pueblo con curiosidad madrugadora se asoman jubilosos a ese día que bendicen y saludan con albricias y alborozo; por el suspiran todos los morañegos.

Domingo 31 de mayo de 1953. El gran día del Amor. La sublime apoteosis de la Eucaristía en la cristianísima comarca morañega.

Cristo Realmente Presente. oculto tan sólo por la tenue cortinilla de los blanquíssimos y purísimos cendales de la Hostia consagrada pasará bajo los monumentales y artísticos arcos que por doquier se le están levantando y será llevado en triunfo por las anchurosas calles, hermosas y espaciosas plazas de mi pueblo matizadas todas ellas con miles de flores de todas clases que al besarlas levemente con sutiles labios las brisas acariciadoras harán llegar hasta nosotros perfumes de paraíso.

Todo lo mejor y más rico que la cristiana mujer fontivera guardaba en sus arcas lo volcará ese día envuelto en su corazón cuando entre aromáticas nubes de incienso, los acordes de la música, el volteo de campanas, las salvas de bombas y cohetes, voladores, himnos y cánticos y todo el delirio de un pueblo verdadero cruzado de la fe, pase Jesús Hostia por las puertas de sus casas bendiciéndolas, haciendo bien a todos y colmándonos de favores como lo hiciera en su paso por la tierra.

¡Qué inmensa alegría recibirá el Corazón eucarístico de Jesús cuando en ese gran día del amor y convertido Fontiveros en maravilloso templo del Señor, se vea así portado y llevado en triunfo sobre la palpitante carroza de los corazones morañegos y en viviente y purísima custodia forjada exclusivamente para El por todas las almas fontiveras, infinitamente más ricas y gratas para Jesús que las de nuestros Artes y más afamados orfebres!

(Continúa en 3.ª página)

Sección religiosa

MAYO

Día 22, Viernes.—Santos Rita de Casia; Faustino, Timoteo.

Semidoble y color blanco. Misa del domingo anterior, 2.ª or. Concede, 3.ª Eclesiæ. Prf. Ascensión (P. P.)

Adoración Perpetua Eucarística

San Pedro.—Todo el día, terminadas las misas, estará expuesto el Santísimo Sacramento, hasta las ocho y media de la noche en que se dará la Bendición.

Archicofradía del Corazón Agonizante de Jesús y Nuestra Señora de los Dolores

Esta Archicofradía celebrará sus misas por todos los agonizantes y asociados, todos los viernes de mes (excepto el primero) a las ocho de la mañana, en la Capilla de los Dolores, de la Catedral.

El último viernes, al terminar la misa, se hará la imposición de insignias a las personas que lo deseen.

Para ser asociado se necesita solamente dar el nombre a persona debidamente autorizada, y rezar diariamente un Padrenuestro.

Nuestra Señora del Socorro

Parroquia de Santiago.—La Cofradía de Nuestra Señora del Socorro celebra solemne novena en honor de la Santísima Virgen, su Titular, durante los días 15 al 23 de mayo.

Por la mañana a las ocho y media, misa rezada.

Por la tarde, a las ocho, exposición de S. D. M., estación, rosario, sermón por el reverendo padre Victoriano Rodríguez guardián del convento de San Antonio ejercicio de la novena, bendición y reserva, y Salve cantada.

Santa Rita de Casia

Monasterio de Nuestra Señora de Gracia.—Se celebra solemne novena a Santa Rita de Casia, del 14 al 22 de mayo.

Fiesta principal, y último día de la novena.

Por la mañana a las ocho y a las nueve, misas en el altar de la Santa. A las diez solemne Misa Mayor.

Por la tarde, a las siete, exposición de S. D. M., estación, rosario, sermón por don César Barco, capellán del Regimiento de Defensa Química, ejercicio de la novena, bendición y reserva.

Ermita de San Martín

A las ocho de la mañana, solemne funeral por los hermanos difuntos del Patronato.

Mes de Mayo

Parroquia de San Vicente.—Se celebra todos los días el ejercicio del mes de mayo.

A las ocho de la mañana, misa en el altar de la Virgen. Por la tarde, a las ocho, se rezará el Santo Rosario al cual seguirá el ejercicio propio del día.

Iglesia de Padres Paules.—La Asociación de la Medalla Milagrosa celebra todos los días del mes de mayo los cultos siguientes: Por la mañana a las nueve, misa rezada. Por la tarde, a las ocho, exposición de S. D. M., estación, rosario, ejercicio, reserva y ofrecimientos.

La Santa.—Todos los días, a las siete de la tarde, rosario y ejercicio del mes de mayo.

O. N. de Ciegos

Delegación de Avila. Tostado 7. (Sorteo del día 20 de mayo)

Premiado con 50 pesetas el número 629 Y con 5 pesetas los terminados en 29

CENTROS OFICIALES

Instituto Nacional de Enseñanza Media de Avila

Calificación final

Estando en su terminación el periodo lectivo del curso 1952-53, procede dar la mayor publicidad a las normas establecidas por Circular de 4 de mayo de 1945 y O. M. de 6 de los corrientes para exámenes y diligencia final de los Libros escolares, rogando se fijen en ellas tanto los interesados colegas reconocidos y Escuelas autorizadas a fin de evitarles perjuicios caso de no cumplirlas exactamente.

Enseñanza oficial.—En los primeros días de junio y en la puerta de Secretaría se anunciará la fecha en que cada curso escolar ha de ir recogiendo sus Libros o cartillas una vez estampadas las diligencias, siendo inútil que acudan antes y prohibiéndose la entrada para informaciones sobre ello.

Enseñanza colegiada.—Durante el mes de junio cada Colegio ha de presentar en Secretaría las actas originales y sus copias reintegradas, devolviéndose éstas selladas y firmadas, tanto de cursos como de asignaturas pendientes. Cuidarán de no poner fracciones decimales en las notas parciales, pues no se tendrán en cuenta. Tampoco puede aplicarse la compensación siendo firme la nota de cada asignatura pudiendo repetir el examen en septiembre los que no lleguen a cinco puntos. Al mismo tiempo traerán los Libros escolares con las notas y el importe de derechos y reintegros acompañando una relación nominal, exclusivamente de los aprobados. Los diferidos han de ser objeto de iguales formalidades en la segunda convocatoria.

Enseñanza privada.—Las Escuelas se atenderán a las mismas reglas, acompañando los impresos de calificación facilitados por el Colegio Oficial de Doctores y Licenciados, así como los Libros y su importe.

El incumplimiento de estas normas impedirá la matrícula en el curso próximo y la expedición

de certificados y demás documentos.

El vicedirector, J. Muñoz Pérez

Audiencia Provincial

Señalamientos

Día 22 de mayo.

Juzgado de Avila. Lesiones. Letrados, señores Sastre y Tejerizo. Procuradores, señores Beotas y G. Mateos.

Juzgado de Avila. Estafa. Letrado, señor Tejerizo. Procurador, señor López.

Juzgado de Arévalo. Lesiones. Letrados, señores Velayos y Macías. Procuradores, señores Fernández (M) y Suárez.

Jefatura Provincial de Sanidad

XVI Curso de Paludología con nociones de Hematología y Protozoología Hemática

La Escuela Nacional de Sanidad comunica que el XVI Curso de Paludología con nociones de Hematología y Protozoología Hemática, Curso Nacional de la «Obra de Perfeccionamiento Sanitario de España», tendrá lugar del 15 de junio al 5 de julio de 1953, en Madrid, Escuela Nacional de Sanidad, y Naval Moral de la Mata, Instituto Nacional Antipalúdico. Se concederán 18 becas para las provincias de Badajoz, Barcelona, Burgos, Oviedo, Granada, Murcia, Cáceres, Huelva, Toledo, Ciudad Real, Salamanca, Sevilla, Zamora, Jaén, Valencia, Alicante, Tarragona y Zaragoza. Las instancias deberán ser remitidas a la Secretaría General de la O. P. S. E. (Escuela Nacional de Sanidad. Ciudad Universitaria. Madrid), hasta el día 15 de junio.

El jefe provincial de Sanidad, Luis Martín.

Agricultores

Vendo tractor «RENAULT» de 30 HP. a gasolina, seminuevo (por haberme adjudicado otro). Para verle y tratar, Señor Ortega. Moraleja de Matababras (Avila).



La fiesta de San Isidro Labrador

Organizada por el Excelentísimo Ayuntamiento, Hermandad Sindical del Campo, Unión Territorial de Cooperativas y Frente de Juventudes, celebróse la fiesta de San Isidro Labrador, a la que concurren diversas jerarquías provinciales y locales, numeroso público de la localidad y muchos invitados de la comarca.

En la iglesia parroquial fué oficiada la santa misa, depositándose a la terminación una corona como ofrenda en la cruz de los caídos.

En los locales de Falange se hizo entrega simbólica de productos regionales y en la Plaza Mayor, las danzas de Muñogalindo ejecutaron aplaudidos trabajos, vestidos con sus peculiares trajes danzarines.

Por la tarde, en el Cine Lagasca, proyectóse la película «Tres ladrones en la casa», y a las seis, en el salón de actos del Excelentísimo Ayuntamiento, obsequióse a los concurrentes con un espléndido ágape.

A última hora y en el campo de deportes, contendieron dos equipos locales de fútbol del Frente de Juventudes.

La dulzaina regional actuó por la tarde y en la noche en la Plaza Mayor y la banda de música en la mañana del mismo día.

La fiesta de San Isidro en Horcajada

La celebraron con mucho entusiasmo los vecinos de este impor-

tante pueblo, y al esplendor contribuyeron el Ayuntamiento y la Hermandad, junto con el interés de otras autoridades.

Hubo solemne misa y procesión del Santo, asistiendo el pueblo y la casi totalidad de los labradores locales que dignamente honraron a su Patrón.

La iglesia de San Lorenzo de Tormes

Reina un gran júbilo en este modesto pueblecito, pues el Obispo ha concedido una notable subvención para la reconstrucción de la iglesia parroquial, que se hallaba en deficientes condiciones, hasta el extremo de haber surgido a última hora la necesidad de trasladar el culto.

Por fortuna, el Obispo, atento siempre a estas imperiosas circunstancias, otorgó la mencionada subvención e inmediatamente dieron comienzo las obras que ya se encuentran terminadas y que han constituido para el pueblo motivos de agradecimiento y alegría.

RESFLO

NO DEJE NUBIAR SU FELICIDAD...

—Tiene hijas mayores y quizá niñas.
—Esto no quiere decir que sea ya una anciana. Más aún por haber tenido la precaución de recolar sus canas.
—¿Pero ha pensado en las consecuencias?
—De la noche a la mañana ya no será joven: aparecerá 20 años más.

—No deje nublar su felicidad, y no retrase más el momento de volver a ser joven y alegre.
Millones de señoras en todo el mundo emplean KOMOL

—Es el más sencillo y rápido de aplicar
—NO FALLA NUNCA.
—Es el que mejor cubre las canas.
—Es el más resistente y no mancha.
—Es el que más se emplea por sus excelentes resultados.

¿NO LE PARECE que son motivos suficientes para PREFERIR KOMOL?
Confíe en su Peluquero. Exija siempre la marca KOMOL. De venta en todas partes.
EL PREPARADO CIENTIFICO DE MAXIMA GARANTIA

TINTE PARA EL CABELLO KOMOL
Laboratorios CARASA-RENERIA

Coincidencia de puntos de vista en la política de cooperación hispanoportuguesa

Se han estrechado más, si cabe, los lazos de camaradería y colaboración entre las fuerzas armadas

Comunicado de la Oficina de Información Diplomática

La Oficina de Información Diplomática del Ministerio de Asuntos Exteriores ha facilitado a la Prensa el siguiente comunicado oficial:

«La visita a España del señor Presidente de la República portuguesa, en correspondencia a la que el Caudillo hizo a Portugal en 1949, ha dado ocasión al Gobierno y al pueblo español de expresar, en vibrante manifestación, los sentimientos de simpatía, admiración y afecto que a todos inspira la personalidad esclarecida del general Craveiro Lopes y el entusiasmo con que España entera comparte y respalda en todo momento la continuidad de una amistad ejemplar que la afinidad fraternal de tareas y esperanzas hace cada día más honda y fervorosa.

Los dos Jefes de Estado, al examinar en esta ocasión, a la luz de anteriores conversaciones y acuerdos y en el ambiente de cordialidad y sinceridad que caracteriza nuestros tratos, los cambios últimamente registrados en la situación internacional, pudieron apreciar con satisfacción la coincidencia de sus puntos de vista en relación con los objetivos de la política de cooperación hispanoportuguesa, tal como fué solemnizada en el Tratado de amistad de 1939 y su protocolo adicional de 1940, confirmados en 1948; política que continúa siendo, en medio de un mundo tan dividido y turbado por tantos problemas, un ejemplo casi único de cooperación internacional constructiva y un medio de creciente eficacia para el mantenimiento de la paz.

Los fervorosos homenajes militares que ha recibido en España el Jefe del Estado portugués y los cambios de impresiones entre los jefes militares españoles y portugueses han dado ocasión para que se estrechen más, si cabe, los lazos de abierta camaradería y decidida colaboración entre las Fuerzas Armadas de los dos países y se confirme su identificación de criterio en orden a las necesidades de la defensa peninsular.»

En sus declaraciones a la Prensa el Presidente de Portugal dijo: «Llevo la certeza de que España progresa bajo una dirección competentísima y con indecible patriotismo»

El Presidente de la República portuguesa recibió ayer a mediodía a los periodistas en el salón de recepciones del palacio de El Pardo para despedirse de ellos. El Presidente portugués se expresó en los siguientes términos:

«Señores: Antes de partir de Madrid deseé recibir a los representantes de la Prensa y radio para agradecerles el magnífico reportaje de mi visita, pues desempeñaron siempre su difícil misión con el perfecto sentido de lo que ella representa para los intereses de España y de Portugal.

En el momento —siempre doloroso— en que se aproxima la hora de partida manifiesto mi más profundo reconocimiento por la hospitalidad, tan amiga, gentil y cariñosa, que recibimos del Generalísimo y de S. E. esposa, quienes nos colmaron —a mí y a mi esposa— de las más expresivas atenciones.

Los discursos pronunciados por los dos Jefes de Estado contienen materia que, por la caridad con que fueron expuestos, no necesitan de esclarecimiento o comentario alguno. Ninguna duda puede quedar acerca de su significado.

Las visitas que tuve la oportunidad de hacer en compañía del Generalísimo, que incidieron sobre algunas de las actividades de la vida administrativa española —particularmente en el campo militar, económico y social—; me dejaron la grata certidumbre de que España progresa de forma notable, trabajando, bajo una dirección competentísima, con indecible patriotismo.

Agradeciendo con todo mi corazón la acogida hecha por el pueblo español al Jefe de la nación portuguesa, hago los mejores votos para que Dios le conceda felicidad y prosperidad.»

Regreso de la esposa del Presidente de Portugal

MADRID.—La esposa del Presidente de la República de Portugal, ha emprendido anoche el viaje de regreso a su país. En la estación de las Delicias fué despedida por la esposa del Jefe del Estado español. La estación se encontraba profusamente adornada con reposteros, banderas y gallardetes con los colores nacionales de los dos países, plantas y flores. Acudieron a despedir a la ilustre dama los ministros de Asuntos Exteriores, del Ejército, de Obras Públicas y de la Gobernación; así como las esposas de todos los demás miembros del Gobierno español; el capitán general de la Primera Región Militar, director general de la Renfe, alcalde de Madrid, presidente de

la Diputación, embajador de Portugal en España y todos los demás miembros que componen la representación diplomática del país lusitano en España.

En este lugar las dos ilustres damas se despidieron muy efusivamente. Tras la esposa del Jefe del Estado portugués subieron al coche salón la hija y la hija política del Presidente portugués y las esposas de los ministros de Defensa y de Relaciones Exteriores del país hermano. En otro vagón subieron todas las personalidades que han formado parte del séquito que durante su visita a España ha acompañado al Presidente de Portugal. En el momento de arrancar el tren, la señora de Craveiro Lopes contestó agitando la mano al saludo de despedida de todas las personalidades que se encontraban en el andén. En este instante, el ministro de Obras Públicas, dió un ¡Viva Portugal!, que fué clamorosamente contestado. El tren especial en el que viaja la ilustre dama lo componen un coche salón, dos coches camas, un coche comedor y un coche de primera. Una vez que el

convoy se perdió de vista, la esposa del Jefe del Estado, doña Carmen Polo de Franco, emprendió el regreso a El Pardo, y fué despedida por todos los ministros y personalidades que se encontraban en la estación de las Delicias y el público, que en gran número se encontraba en los alrededores, le hizo objeto de las mismas muestras de afecto y simpatía que a su llegada.

Clausura de la Feria de Muestras de Valencia

VALENCIA.—Seiscientas ochenta mil personas han visitado la XXXI Feria Muestrario Internacional que ha sido clausurada ayer tarde. De ellos más de diez mil eran extranjeros, figurando entre ellos comerciantes, industriales, presidentes de Ferias, etc. La Comisión ejecutiva de la Feria recorrió los «stands» despidiéndose de los expositores. Después, el presidente, don Ramón Gordillo, pronunció unas palabras de afecto a los expositores.

Da la vuelta de campana un camión lleno de soldados

Uno de ellos resultó muerto y heridos otros diecinueve

VALLADOLID.—Un camión de transporte completamente ocupado por soldados del regimiento de Cazadores de Farneso, que se dirigía desde Pinar de Antequera a Valladolid, volcó frente al Matadero por saltar el bordillo de la carretera y dió una vuelta completa de campana. A consecuencia del accidente murió en el Hospital el soldado José de la Torre, natural de Lérida, y sufrieron heridas graves José María Meléndez Muñoz y Luis Meléndez García. Otros 17 soldados resultaron heridos de menor consideración.

La relación de asistidos en los primeros momentos es la siguiente: sargento don Manuel Manzana Pacas y soldados Antonio Medina Sánchez, Enrique Méndez Pérez, Amador Fenández González, Francisco García García, Victoriano Magadán Alvarez, José Alonso Hernández, Marcelino Antón García, Paulino Martín González, Angel Martínez García, Sergio Loda Pérez, Emilio González Fernández - Guzmán, Eduardo Gallego Martín, Antonio Pérez Sánchez y Urso Pérez Pérez. Este último no fué hospitalizado por sufrir heridas de poca importancia.

Dos muertos al caer una moto por un precipicio

OVIEDO.—Cuando daban un paseo en motocicleta en San Tirso de Abres el industrial don Francisco Villaveira Vijande, de veintiocho años, casado, y Ma-

nuel Asenjo Vividal, de veintinueve años, soltero, la máquina cayó con ellos por un precipicio y resultó muerto en el acto el primero. El otro falleció horas después de ser recogido del lugar del accidente. —(Cifra).

Dos heridos graves en el vuelco de una camioneta

BILBAO.—En el pueblo de Arrancudiaga volcó una camioneta de una fábrica vizcaína de harinas. Angel Muela, de veinticinco años, sufre diversas heridas de pronóstico reservado, y un muchacho de trece años, que iba con él, la fractura de la base del cráneo. No ha sido todavía identificado por no haber recobrado aún el conocimiento. —(Cifra).

Un muerto de peso

Ayer falleció el elefante del Zoo de Barcelona

BARCELONA.—Le ha sido practicada la autopsia al cadáver del elefante del Zoo «Perla», para averiguar las causas de su súbita muerte, ocurrida ayer. El resultado, será comunicado al Ayuntamiento, que facilitará los oportunos detalles a la Prensa.

«Perla» ha muerto a los treinta y dos años de edad, según ha manifestado el director del Parque, señor Riera; pesaba 3 500 kilogramos. Todavía el lunes último paseó por su recinto, recibiendo los obsequios de la chiquillería, pero ayer por la mañana no se movió del cobertizo que

TELESCOPIO

Globo gigantesco

El gigantesco «gancho del espacio», el mayor globo del mundo sin tripulación, ha sido soltado en el aeropuerto de la Universidad de Minnesota, cerca de Minneapolis, en una inesperada «operación de desvanecimiento». El globo, construido por el servicio de espionaje de la armada para investigar rayos cósmicos de alta energía, debería haberse elevado entre 36 y 40.000 metros, pero debido a que se descubrieron varios escapes, todos los instrumentos fueron desprendidos y se dejó que el globo flotase en dirección del viento.

El globo, hecho de material plástico transparente, tiene inflado, un tamaño tal, que se precisaría de 93 personas con los brazos abiertos, para abarcarlo. Desinflado, el globo es más largo que un campo de fútbol y el material de que está hecho cubre casi una hectárea. (10.000 metros cuadrados). —A. I. C.

Un nuevo sol

Los hombres de ciencia, contando a su favor un eclipse de 63 días, han tomado las dimensiones por primera vez de una enorme estrella que es 150 veces más grande que nuestro Sol. La Tierra, en comparación con este coloso del firmamento, viene siendo un infimo grano de arena en el infinito. La estrella es «31 Cygni», que es una estrella doble en la constelación del Cisne. Se encuentra a una distancia de la Tierra de 650 años de luz. (Un año de luz es la distancia que la luz recorre en un año a una velocidad de 186.000 millas por segundo).

El doctor R. M. Petrie, director del Observatorio canadiense, dijo que la «parte densa del enorme globo enfriado había ocultado a su compañero por espacio de 63 días, no obstante que se pasaban uno al otro a una velocidad relativa de 25 millas por segundo.

Bajo esta base, quedó establecido que el compañero gigante de «31 Cygni» tiene cuando menos un diámetro de 135 millones de millas, o sea más de 150 veces el diámetro de nuestro sol —A. I. C.

Comienza la exportación de la fresa de Ibiza

IBIZA.—Ha comenzado la exportación de la fresa, especialmente para Palma de Mallorca, donde goza de reconocida fama la cultivada en Ibiza.

Dicha planta crece con vivacidad y gran rendimiento en esta huerta, empezando la recolección a fines de abril, hasta junio.

Su precio, durante la temporada, varía entre 20 y 30 pesetas el kilogramo. —(Cifra).

Cincuenta mil toneladas de trigo canadiense

En el próximo mes comenzarán a llegar a España

MADRID.—Cincuenta mil toneladas de trigo, procedentes de Canadá, se espera que llegarán a España durante los próximos meses de junio y julio, en virtud del concurso celebrado el 18 del actual mes en el Ministerio de Comercio para la adjudicación de importaciones de trigo.

FARMACIAS DE GUARDIA EN ESTA SEMANA

Vinuesa, Reyes Católicos. Aparicio, Avda. José Antonio.

le protege por las noches, y a última hora apareció muerto.

El cadáver será embalsamado y pasará a engrosar la colección del Museo de Zoología del Parque de la Ciudadela. —(Cifra.)

Tentativas de unificación económica

En 1947 parecía que había que abandonar la esperanza de ver a Europa levantarse por sus propios medios, después de cuatro años de conflicto. Ante esta situación caracterizada por un desequilibrio permanente de la balanza europea de pagos, el general Marshall, entonces secretario de Estado de los Estados Unidos, propuso a los países europeos la ayuda de los Estados Unidos, a condición de que se pusieran de acuerdo para elaborar en común un programa de rehabilitación económica.

Este programa debía ser general y establecido por un gran número de naciones europeas. El 12 de junio de 1947, el general Marshall precisaba que para él, «la nación de Europa, llegaba hasta los Urales». Pero muy rápidamente el Este europeo iba a desolidarizarse de la acción común.

La abstención de la URSS y de sus satélites se hizo definitiva después de la Conferencia de los Tres, que reunió en París del 27 de junio al 2 de julio de 1947 a los señores Bidault, Bevin y Molotov. Europa se escindió en dos bloques, cada uno de los cuales se organizaba por su cuenta.

En el Oeste, dieciséis naciones (Francia, Gran Bretaña, Bélgica, Italia, Portugal, Irlanda, Grecia, Turquía, Países Bajos, Luxemburgo, Suiza, Islandia, Austria, Noruega, Dinamarca y Suecia) aceptaron elaborar un programa común de rehabilitación, condición previa para la ayuda americana.

Su primer trabajo fué fijar la cifra global de la ayuda que había que pedir a América. Fué esta la obra del Comité de Cooperación Económico Europea, llamado «Conferencia de los Dieciséis», que propuso al Gobierno de los Estados Unidos la cifra de 18.000 millones de dólares a escalonar en cuatro años. Mientras esperaba la correspondiente decisión del Congreso, el presidente Truman decidió, el 17 de noviembre de 1947, la concesión de una

«ayuda provisional» de extrema urgencia. Fué concedida el 17 de diciembre de 1947. Por último, el 3 de abril de 1948, el presidente Truman firmó la Ley de Ayuda exterior de 1948, con la que se iniciaba el «Plan Marshall», que abría a Europa un crédito de 5,3 millones de dólares hasta el 31 de marzo de 1949. El Gobierno americano creaba al mismo tiempo, una administración especial del «Plan Marshall», la ECA (Economic Cooperation Administration), cuya dirección fué confiada a Paul G. Hoffman.

Paralelamente, las dieciséis naciones europeas constituían, el 16 de abril de 1948, un organismo permanente de cooperación, en cargo de la ejecución en Europa del plan común de rehabilitación. Fué la Organización Europea de Cooperación Económica (OEEC). Participaban al principio en ella diecinueve países, incluidos los dieciséis antes citados, más el territorio de Trieste (en virtud de la firma de la Convención de 16 de abril de 1948), la zona (zona de ocupación inglesa y americana, conjuntamente en Alemania) y la zona francesa de Alemania. El fin del régimen de ocupación permitió a Alemania Occidental quedar representada por una delegación propia, por lo que el número de miembros de la OEEC es de dieciocho.

Las funciones de la OEEC son extraordinariamente amplias.

Al principio le fueron asignadas las siguientes tareas esenciales:

1.º Ayudar al Gobierno de los Estados Unidos en la adjudicación del programa de ayuda a Europa, que debía expirar en abril de 1952. Esta fué la primera actividad.

2.º Desarrollar la cooperación entre los países participantes, como objetivo permanente, que debía ser perseguido aun después de terminar la prestación de la ayuda americana, para asegurar la estabilidad económica de Europa.

El programa de acción de la OEEC se ha ocupado sucesiva-

mente del aumento de la producción en 1948, de la estabilidad financiera interior, en 1949 y a partir de 1950, de la liberación de los cambios y de la organización de los pagos intereuropeos. Esta es ahora su tarea principal.

(Viene de 2.ª página)

Vivir ese día en Fontiveros será vivir un día de paraíso en la tierra iluminado todo él más que por el sol de la naturaleza, sujeto a eclipses, por el Sol de la Eucaristía Jesucristo Sacramentado que no padece ocasos.

Morañegos, avileses, españoles, peregrinos todos del Sacramento del Amor, Fontiveros os espera y os invita una vez más a participar y degustar todos unidos y ya anticipadamente las delicias de cielo que Jesús nos ofrecerá y con las que nos brindará el próximo 31 de mayo en esta mil veces bendita tierra morañega.

De par en par y para todos quedan ya para entonces abiertas las puertas de nuestras casas, donde seréis recibidos sin más protocolos ni etiquetas que la hidalguía y nobleza de sus moradores, ya que entre tantas virtudes como en la patria chica de San Juan de la Cruz se cultivan, son la nobleza y la hidalguía bien proverbiales por cierto, las que mejor aquí se heredan y con las que los fontiveros tanto nos enorgullecemos. Viva la Moraña y arriba Fontiveros

ANUARIO GENERAL DE ESPAÑA

(Bailey-Baillière-Riera)

Se publica anualmente desde 1879

Es el único completo y exclusivo de España

Por su copiosidad y detallada información constituye el más poderoso auxiliar del hombre de negocios

Consta de 4 voluminosos tomos con más de 9.000 páginas; un detalladísimo mapa de cada provincia y más de 3.500.000 datos

Ptas. 500 - Franco de portes

ANUNCIE EN ESTE ANUARIO PUBLICIDAD ECONOMICA Y EFICAZ

Anuarios Bailey-Baillière y Riera Reunidos, S. A.

Enrique Granados, 86 y 88 - BARCELONA

Foro abulense

El acto literario que organiza «El Cobaya»

De verdadera gala literaria puede considerarse la recién nacida revista «Avila» el acto que para la presentación oficial de su primer número, tendrá lugar en el Excelentísimo Ayuntamiento en la tarde de mañana viernes.

Nombres tan conocidos como los de Luis Aranguren, Rosales, Benjamín Palencia, Dionisio Rídruejo, Vivanco y Lorenzo Gomis, que nos llegan de Madrid a prestigiar con el espaldarazo de su aprobación y con la fluidez de sus palabras estas páginas literarias que edita el dinámico grupo «El Cobaya» garantizan en absoluto el éxito del propósito que no es otro que afán y deseo ferviente de mover el entusiasmo, anunciar el despertar y sembrar en las calles y en los aires de nuestra ciudad, con semilla de palabras y escritura, un espíritu inquieto, joven por su ilusión y por la ambición de sus ideas, y al que deben acompañar el suyo, todos los que sientan de veras la belleza de la poesía y de las artes.

Ante el número de invitaciones solicitadas —muestra del interés despertado— la Redacción de «Avila» ha decidido que la entrada sea libre e instalar altavoces en despachos y lugares contiguos al salón de sesiones para que todos puedan oír cómodamente lo mucho bueno y veraz que esta embajada de artistas y poetas quieran decirnos. Así, solamente se acotará espacio para señoras y aquellas personas que telefónicamente anunciaron su asistencia.

Iniciativas tan simpáticas como las que desarrolla «El Cobaya» deben ser estimuladas por las autoridades y la población, ya que las mejores intenciones tienen un reverso distinto a la poesía, como es la materialidad de subsistir al encontrarse trocados los versos en débitos a la imprenta y la inspiración literaria frenada entre la pugna de nivelación del debe y el haber. Doscintas suscripciones y subvenciones de las autoridades y de los Organismos provinciales, garantizarían la continuidad periódica de estos cuadernos de las artes y de las letras que forman la revista «Avila», que al traer a la actualidad convertida en letras de imprenta, las glorias, las tradiciones, las anécdotas y las incidencias diarias de nuestra Ciudad, nos permitiría a nosotros mismos, conocernos sí no mejor, al menos más íntimamente y proyectar hacia el resto de Castilla el alma de Avila, que no es solo paisaje y dureza, murallas y mística, sino también aire, y verso, impulso y calor, arco tenso de inquietud con el disparo a punto de su prosa y de su lira.

Aunémonos todos, para que «Avila» siga y continúe y en vez de pronosticar en sus iniciales balbuceos, ayudémosla con suscripciones, con anuncios, con colaboración, y al menos... con calor, con simpatía, con respeto. Y como anuncia la revista en las primeras palabras que se escribe, es esto, solo —ensayo, principio y no meta— porque las actividades de «El Cobaya» no van a limitarse a la revista, ya están en marcha para fecha próxima exposiciones del verso manuscrito, de pintura, etc.

Grande es la ambición, completo el proyecto, cooperemos todos con entusiasmo y afecto. Nosotros iniciamos hoy esta cooperación, con la enhorabuena cordial y sincera a lo que sabemos obra útil y con el ofrecimiento de las páginas de EL DIARIO DE AVILA, en el que siempre encontrará nuestra joven compañera la simpatía que merece.

CARTELERIA

Espectáculos anunciados

- Cine Gredos.—«Primer amor» (2).
- Gran Cinema.—«La sentencia» (3).
- Teatro Principal.—«Barco sin rumbo» (sin crítica).
- Moralidad.—(1) Todos, incluso niños. (2) Jóvenes. (3) Mayores. (4-5) Mayores, sob repartos. (4) Gravemente peligrosa.

Visitas al señor gobernador civil

Nuestra primera autoridad civil ha recibido en su despacho oficial las visitas siguientes:

Señor Alcalde de Candeleda, con el jefe de la Hermandad, presidente de la Comunidad de Regantes, un vocal, y secretarías del Ayuntamiento y de la Comunidad; don Teodoro Velayos, de Muñogalindo; don Rafael Rodríguez, don Santiago Garcinuño, don Mariano Rodríguez y don Román Martín, de Maello; señor alcalde de Vega de Santa María; don Fernando de Partearroyo, de Blascoño de Matababras; señor alcalde y Comisión de la Sociedad de Pastos de Navalunga; ilustrísimo señor jefe provincial de Ganadería; señor alcalde de Santa Cruz del Valle; señor alcalde, concejales y secretario de Maello; señor alcalde y don Mariano Sánchez, maestro nacional, de Flores de Avila.

SE TRASPASA establecimiento en lo más céntrico de Avila. Razón: Duque de Alba, 7. Tienda.

IGUALATORIO MEDICO QUIRURGICO

Clinica de Urgencia

San Juan de la Cruz, 28

Para las visitas de urgencia, en el domicilio del enfermo, debe llamarse al teléfono 762. Médico de guardia esta semana doctor Bustos.

Por el citado doctor y practicantes señores Gómez Garcinuño Del Canto y García (M), han sido curados el día 20 de mayo, los siguientes heridos:

Teófanos Sánchez, de 45 años, herida contusa en región glútea izquierda; pronóstico leve.

Dionisia García González, de cinco años, herida incisa en dedo anular de la mano izquierda y desprendimiento del pulpejo y fractura de la falange del dedo auricular de la misma mano; pronóstico reservado.

Julián Gómez Castro, de 39 años, herida cortante, de tres centímetros de longitud, en región superciliar derecha que interesa piel y tejido subcutáneo; leve.

PERDIDA bolsa conteniendo velo blanco. Se ruega su entrega en Duque de Alba, núm. 7, principal, derecha.

SE ACOGE ganado de vacas suizas, por temporada, en el prado de orilla del Cementerio Viejo. Razón don Restituto Martín, Carnecería, Reyes Católicos, número 11. Avila.

SE NECESITAN señoritas para Cajeras. Dirigirse Oficina de Colocación.—C. N. S.

Arrendamiento de pastos

Se arriendan los aprovechamientos de pastos de la dehesa de Arbillas Occidental, durante a temporada de primavera verano y otoño. Extensa mata de roble y abundancia de agua. Para tratar, con don Manuel Moreno, vecino de Arenas, o con el señor presidente de la Asociación de Misericordia, en Avila.

Ecos de Sociedad

Enlace Jiménez Muñoz-García Sánchez Girón

En la iglesia parroquial de San Juan Bautista, cuyo altar había sido espléndidamente iluminado y adornado con exquisito gusto artístico, se ha celebrado esta mañana el enlace matrimonial de la bella y distinguida señorita María del Pilar Sánchez-Girón y don Victorino Jiménez Muñoz, ayudante de ingeniero de la Sociedad Electra Abulense.

La desposada que lucía elegantísimo traje de calle negro, entró en el templo del brazo de su tío y padrino de bautizo, que también lo era en la ceremonia nupcial, el reputado doctor, don Manuel García Sánchez de la Plaza, dando el suyo el contrayente, a su madre y madrina, doña Paula Muñoz de Jiménez.

La comitiva hizo su entrada a los acordes de una marcha nupcial, siendo recibidos por el arcepreste de la S. A. I. Catedral, muy ilustre señor don Aniceto Morcillo, quien bendijo la sagrada unión y celebró la Misa de velaciones.

Terminada la misma, fué formalizada el acta matrimonial del Juzgado, firmando como testigos por parte de ella, sus familiares, don Manuel García Albertos, don Francisco González Sánchez Girón, don Mariano del Barrio y Los, don Francisco García Girón, don Víctor Sánchez Girón y don Joaquín García Alvarez. Y por parte del novio lo hicieron don Cayetano Capote Fernández, don Jesús Rodríguez Palomo, don Francisco Encinar García y don Juan Jiménez Muñoz, hermano del contrayente.

Al acto asistió una distinguida y numerosa concurrencia, que, a medio día, se reunió en el céntrico restaurante «Piquío», donde fueron obsequiados los invitados con un bien servido almuerzo

y posteriormente los recién casados, a los que deseamos todo género de venturas y prosperidades en el nuevo estado que acaban de contraer, salieron en viaje de bodas para visitar distintas capitales de España.

¡Piquío! Unico en bodas y banquetes

Primera Comunión

Esta mañana y en la capilla de las Religiosas Adoratrices, artísticamente adornada con flores blancas que cubrían el altar, han recibido por primera vez el Pan de los Angeles, las niñas Mari Loli y Marisa Ruiz-Ayúcar Zurdo hijas del abogado y distinguido colaborador nuestro, don Eduardo y de su esposa doña Irene. Administró el Santo Sacramento el padre jesuita, don Miguel Ruiz Ayúcar, tío de las niñas, que pronunció sentida plática. Acompañaron en la ceremonia a las comulgantes con sus familiares, numerosos amigos que fueron seguidamente obsequiados por los padres de las felices niñas, a quienes enviamos nuestra sincera felicitación.

De días

Hoy los ha celebrado don Ramón Navas Huete.

Necrológica

En Barcelona, ha fallecido en avanzada edad, la excelentísima señora doña Joaquina Mira, viuda del general de la Guardia Civil, don Francisco Moreno Carvajal. Enviamos nuestra condolencia a sus nietos, nuestros particulares y queridos amigos, doña Joaquina Moreno Ferrer y don Juan José Canales Prieto. Descansen en paz la virtuosa dama.

RESIDENCIA QUIRURGICA
Dr. Emilio Suárez Bajo
Cirugía general y traumatología
HABITACIONES PARA ENFERMOS OPERADOS
CONSULTA DIARIA DE ONCE A DOS
Paseo de Don Carmelo, 14 Teléfono 672 AVILA

Homenaje de amistad a López Prieto

Con motivo de un gracioso incidente ocurrido a nuestro distinguido colaborador don Luis López Prieto, del que dimos oportuna cuenta, un grupo de poetas, compañeros y amigos, ha organizado una merienda de «versos con chorizo» que tendrá lugar el próximo sábado, a las siete y media de la tarde en el restaurante Piquío, rogándose a los poetas concurrentes que preparen las correspondientes composiciones literarias adecuadas al acto.

Las tarjetas podrán recogerse en Piquío hasta las dos de la tarde del sábado, al precio de veinticinco pesetas.

José Muñoz Pérez; Celestino Minguela; Julio Acha; Alfredo Olavarría; Cirilo Sobrino; Fernando L. Fernández Blanco; Nicasio Medrano; Eduardo Ruiz Ayúcar; Juan Grande

MOTO «Guzzi-Hispania» como nueva, se vende. Taller mecánico Luis Martín, Carretera de Toledo, 1. Avila.

Registro Civil

Nacimiento: Aurelia Carretero Casado, en Avenida de Portugal número 10.
Matrimonio: Victorino Jiménez Muñoz con María del Pilar García Sánchez Girón, en San Juan.

El embajador de Alemania en Madrid, ha inaugurado esta mañana una Exposición de Pinturas de Munich, en el Museo Romántico

MADRID, 21.—En el Museo Romántico, instalado en la calle de San Mateo, de esta capital se ha celebrado esta mañana el acto de inauguración de una Exposición de pinturas románticas procedentes de Munich.

Presidió la inauguración Su Alteza Real el Príncipe Adalberto de Baviera, embajador de la República Federal de Alemania Oc-

cidental, en España, asistiendo también el director general de Bellas Artes, señor Gallego Burín y otras personalidades.

Hicieron uso de la palabra el embajador alemán, el agregado cultural de la citada Embajada y el director del Museo Romántico, señor Rodríguez de Ribas.—(Ci. tra).

Revisión del censo de ganados y vehículos

BANDO DE LA ALCALDIA

Don José María Martín Sampedro, alcalde del Excelentísimo Ayuntamiento de esta capital, HAGO SABER: Que en virtud de orden de la Autoridad militar y para dar cumplimiento a lo dispuesto en el Reglamento de Movilización, se procederá en este término municipal a efectuar la revisión del censo de ganados y vehículos de tracción mecánica, por la comisión militar nombrada al efecto.

Para ello, a las nueve y media de la mañana del día 28 del corriente mes de mayo y en el tesoro de ganados, sito en las inmediaciones del cementerio viejo de esta capital, deberán presentarse todos los propietarios de ganado (o sus representantes) llevando todos los caballos, yeguas, mulas, mulos y asnos, exceptuándose de esta última especie las hembras.

Con respecto al ganado vacuno quedan exceptuados de presentación los buques y toros de labor, pero no así sus propietarios que deberán hacerlo inexcusablemente.

Tampoco efectuarán su presentación los propietarios de ganado que se encuentre en las distintas dehesas o caseríos de esta capital y que hayan sido revisados por dicha Autoridad militar.

Los dueños (o sus representantes) de vehículos de tracción mecánica, automóviles, camiones, motocicletas, velomotores, etcétera, con excepción de bicicletas sin motor, deberán presentarse igualmente, no siendo necesario que lleven el correspondiente vehículo, pero sí la documentación del mismo y si el vehículo no se encontrara dicho día en esta capital, se presentarán con una nota en la que figuren las características del mismo.

La falta de cumplimiento de lo dispuesto en este bando, será castigada por referida Autoridad militar con la multa de DOSCIENTAS pesetas, sin perjuicio de las demás sanciones que citado Reglamento determina.

Dada la importancia del servicio totalmente ajeno a fines fiscales y tan solo encaminado a la comprobación de los datos del censo de requisición militar, encarece esta Alcaldía el más exacto cumplimiento.

El alcalde, José María Martín Sampedro.

Las lágrimas dan más belleza a los ojos de la mujer

LONDRES.—Según ha manifestado el doctor Andrew De Roeth, el brillo de los ojos en la mujer no demuestra necesariamente un estado de felicidad o de salud. Se debe—dice—a la razón de que los ojos de las mujeres segregan más lágrimas que los de los hombres.

En sus experimentos el doctor De Roeth ha encontrado que el ojo femenino produce más agua que el masculino; que en ambos sexos, la producción de lágrimas va bajando con la edad, siendo a los cuarenta años la mitad que a los diez; que uno de los dos

Asma y úlceras de estómago, provocadas por tensiones mentales

BUFFALO.—El hombre puede fácilmente adquirir una mayor personalidad y mejorar esta según ha declarado el doctor Pinar, presidente del departamento de Psicología de la Universidad de Boston.

Ello, según él, puede conseguirse dominando los sentimientos de codicia, gula, envidia y odio, eliminándose así el 6 por 100 de los males psicológicos. Señala que algunas enfermedades, como el asma y las úlceras de estómago, están provocadas, a menudo, por tensiones mentales.

Sugiere cuatro medios de evitar dicha tensión y mejorar la personalidad: 1.º Estar sonriente y tener sentido del humor. 2.º Practicar gimnasia durante media hora diaria, respirando lenta y profundamente. 3.º Tratar de superar las emociones y darse cuenta de que se está sujeto a los efectos sociales, y 4.º Recordar que no se es perfecto y que jamás se alcanza la perfección.—EFE.

Un «Mig-15» polaco se estrella en la isla de Bornholm

El piloto, ileso, pidió asilo como refugiado político

ROENNE (Bornholm).—Un aparato polaco «Mig-15» se ha estrellado en esta isla del Báltico, en la mañana de ayer, resultando ileso el piloto. El avión hizo un aterrizaje forzoso en el campo militar de Almegaard. Es el segundo «Mig-15» que ha llegado a esta isla.

Los testigos presenciales dicen que el «Mig» llegó sobre el campo hacia las ocho de la mañana, y después de columpiarse sobre el Báltico retornó a la isla, tratando de aterrizar sobre un campo cubierto de rocas. El aparato rebotó en ellas y saltó sobre una carretera, antes de estrellarse en un pequeño bosque. Una de las alas del aparato estaba rota, pero no se apreciaban visiblemente más daños.

El piloto es un joven teniente polaco, que a declarado a las autoridades danesas que es un refugiado político. Alrededor del aparato ha sido montada una guardia militar.—EFE.

Cantero - Marmolista

Se hacen toda clase de trabajos en piedra de granito y mármol

Viuda de Julio Lastras

Paseo de la Encarnación Carretera del Cementerio. Avila

En secreto... su vecina emplea en su gallinero

GALLIOL

Premiado en varias exposiciones

ojos segrega más líquido que el otro.

La atracción de la luna equivale a un millón de bombas atómicas

LONDRES.—Los investigadores científicos dicen que la fuerza de atracción de la luna, que rige las mareas, tiene una potencia comparable a un millón de bombas atómicas.—EFE.